
 
 
 
 

Accessibility Advisory Committee
 

Agenda
 

 

Meeting #: 4
Date: Tuesday, June 6, 2023
Time: 6 pm
Location: Electronic Participation

Members: Chair Vania Karam, Vice-Chair Holly Ellingwood, Wayne Antle, Ian Bourrie,
Ana Maria Cruz-Valderrama, Matthew Eliot, Jodi Fisher, Adele Furrie,
David Humphries, Murray MacDonald, William Van Veen, Hannah Walhad

SPECIAL MEETING
Rosa Ramos, Committee Coordinator

(613) 580-2424, ext. 21934
rosa.ramos4@ottawa.ca

1. Notices and meeting information for meeting participants and the public

Zoom Meeting Details: 

Webinar ID: 843 6058 6547

Link: https://us02web.zoom.us/j/84360586547

Notices and meeting information are attached to the agenda and minutes, including:
availability of simultaneous interpretation and accessibility accommodations; in camera
meeting procedures; information items not subject to discussion; personal information
disclaimer for correspondents and public speakers; notices regarding minutes; and remote
participation details.

Accessible formats and communication supports are available, upon request.

The deadline to register to speak, or submit written comments is 4 pm on June 6, 2023.

2. Declarations of Interest

3. Presentations



3.1 Duty to Consult - Accessibility for Ontarians with Disabilities Act, 2005

Recommendation

That the Accessibility Advisory Committee receive the presentation and provide
feedback as appropriate.

4. Adjournment

Next Meeting

June 20, 2023
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Comité consultatif sur l'accessibilité
 

Ordre du jour
 

 

N ͦ  de la réunion : 4
Date : le mardi 6 juin 2023
Heure : 18 h
Endroit : Participation par voie électronique

Membres : Vania Karam, présidente, Holly Ellingwood, vice-président, Wayne Antle,
Ian Bourrie, Ana Maria Cruz-Valderrama, Matthew Eliot, Jodi Fisher,
Adele Furrie, David Humphries, Murray MacDonald, William Van Veen,
Hannah Walhad

RÉUNION EXTRAORDINAIRE
Rosa Ramos, coordonnatrice du comité

613-580-2424, poste 21934
rosa.ramos4@ottawa.ca

1. Avis et renseignements concernant la réunion à l’intention des participants à la réunion et du
public

Zoom Meeting Details: 

Webinar ID: 843 6058 6547

Link: https://us02web.zoom.us/j/84360586547

Les avis et renseignements concernant les réunions sont joints à l’ordre du jour et au
procès-verbal, y compris : la disponibilité des services d’interprétation simultanée et des
mesures d’accessibilité; les procédures relatives aux réunions à huis clos; les points
d’information qui ne font pas l’objet de discussions; les avis de non-responsabilité
relativement aux renseignements personnels pour les correspondants et les intervenants;
les avis relatifs aux procès-verbaux; les détails sur la participation à distance.

Des formats accessibles et des soutiens à la communication sont offerts sur demande.
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La date limite pour s’inscrire, en vue de prendre la parole devant le comité, ou de soumettre
des commentaires par écrit, est le 6 juin 2023, à 16 h.

2. Déclarations d’intérêt

3. Présentations

3.1 Obligation de consultation en vertu de la Loi de 2005 sur l'accessibilité pour les
personnes handicapées de l'Ontario

Recommandation

Que le Comité consultatif sur l’accessibilité prenne connaissance de la présentation
et la commente comme il se doit.

4. Levée de la séance

Prochaine réunion

Le 20 juin 2023
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City of Ottawa 
Office of the City Clerk 
Council and Committee Services 

Ville d'Ottawa  
Bureau du greffier municipal  
Direction des services au Conseil et aux comités 

 
 

Notices to the public and participants regarding 
advisory committee proceedings 
Updated: June 10, 2022 

Public notices 
• Simultaneous interpretation in both official languages is available for any 

specific agenda item by contacting the committee coordinator at least 72 hours 
before the meeting date. For requests made within 72 hours of the advisory 
committee meeting, staff will endeavour to arrange simultaneous interpretation 
requests whenever possible. 

• Accessible formats and communication supports are available, upon request 
to the committee coordinator or by completing the Accessible Formats and 
Communication Supports Request Form. The City shall, upon request and in 
consultation with the person making the request, provide or arrange to provide 
accessible formats and communication supports for persons with disabilities. 
Accessible formats and communication supports shall be provided in a timely 
manner, taking into account the person’s particular accessibility needs and at 
a cost that is no more than the regular cost charged to other persons, in 
accordance with the City’s Accessibility Policy and its Accessible Formats and 
Communication Supports Procedures. 

• Information submitted to the advisory committee, including the full name 
of the correspondent/speaker, will form part of the public record and will 
be publicly accessible. Correspondence, including personal and contact 
information, is distributed to the Members of the advisory committee, offices of 
Members of Council and relevant City officials and staff. The City posts 
recordings of committee meetings online, including any oral submissions. For 
more information, contact the committee coordinator at the coordinates listed 
on the agenda. 
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https://ottawa.ca/en/city-hall/your-city-government/policies-and-administrative-structure/administrative-policies/accessibility-policies-and-procedures#accessibility-policy
https://forms.ottawa.ca/en/form/occ/legislative/accessible-formats-document-request
https://ottawa.ca/en/city-hall/your-city-government/policies-and-administrative-structure/administrative-policies/accessibility-policies-and-procedures#accessible-formats-and-communication-supports-procedure
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Notices regarding minutes 
• Underlining in the minutes indicates an amendment, approved by a committee, 

to recommendations or to a motion. 
• Minutes are draft until confirmed by the advisory committee. 

Remote meeting participation details 
Meetings are held through electronic participation in accordance with Section 238 of the 
Municipal Act, 2001 as amended by the COVID-19 Economic Recovery Act, 2020.  

Meetings in open session are hosted in Zoom. Participants may join the meeting by 
calling a toll-free telephone number, or using Zoom software on a computer or mobile 
device. 

The Zoom link is published with the agenda, and no password is required to join the 
meeting to observe. Participants and members of the public may join the meeting using 
this link. 

Advisory committee meetings are not live streamed. For the Planning Advisory 
Committee, meeting recordings are uploaded to the Ottawa City Council YouTube 
channel after the meeting. 

Submissions to advisory committees 
Members of the public may provide either written or oral submissions (or both) to 
advisory committee meetings. 

After the submission deadlines have passed, members of the public may submit 
comments to the appropriate standing committee (if applicable) and/or submit written 
comments to Council (if applicable).  

Comments received after the submission deadlines have passed will be 
acknowledged by the committee coordinator and provided to the advisory committee as 
soon as possible, but may not be provided to the advisory committee prior to its 
meeting.  

Written comments  
Members of the public may submit written comments by email to the committee 
coordinator, or by calling the committee coordinator to have their comments transcribed. 
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https://zoom.us/
https://www.youtube.com/channel/UCUR3i_hvk3-3i8vtrPg6v1Q


3 
 

Both written and oral comments are given equal consideration by the advisory 
committee. 

To ensure that written comments can be provided to the advisory committee prior 
to the meeting, the deadline for submitting written comments is 4:00 PM on the 
day of the meeting unless otherwise noted on the agenda. 

Oral comments (public delegations) 
Members of the public may register, by calling or emailing the committee coordinator, to 
provide oral comments during the meeting using Zoom. They must include their name, 
telephone number and email address (if available). Registration is required so that the 
committee coordinator may identify the participant among the meeting attendees, and 
allow them to speak at the meeting. 

Neither a computer, nor a video sharing device, is required to participate in the Zoom 
meeting.  Participants may join the Zoom meeting by calling a toll-free number. 

Should you wish to speak for up to five minutes during the advisory committee 
meeting, you may register with the committee coordinator by phone or by email 
no later than 5:30 PM (one hour prior to the start time set for the meeting), unless 
otherwise noted on the agenda. 

Please note that screen-sharing will not be enabled for participants during this 
meeting. Those delegates who wish to provide a visual presentation (such as 
PowerPoint slides) are required to register to speak and provide those materials 
to the committee coordinator prior to 4:00 PM on the day of the meeting unless 
otherwise noted on the agenda. 

The committee coordinator who is moderating the meeting will share your presentation 
from his/her screen as you speak. 
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Avis à l’intention du public et des participants 
concernant les délibérations des comités 
consultatifs 
Mise à jour : le 10 juin 2022 

Avis publics 
• L’interprétation simultanée est offerte dans les deux langues officielles pour 

toute question à l’ordre du jour; il suffit de communiquer avec le coordonnateur 
du comité au moins 72 heures avant la réunion. Pour les demandes soumises 
dans les 72 heures avant la réunion du comité consultatif, le personnel 
s’efforcera de faire le nécessaire pour répondre aux demandes d’interprétation 
simultanée. 

• Des formats accessibles et des aides à la communication sont offerts sur 
demande au coordonnateur du comité ou en remplissant la Demande de 
documentation de la Ville d’Ottawa en formats accessibles. La Ville doit, sur 
demande et en consultation avec la personne qui fait la demande, fournir ou 
prendre des dispositions pour fournir des formats accessibles et des aides à la 
communication pour les personnes en situation de handicap. Des formats 
accessibles et des aides à la communication doivent être procurés en temps 
opportun, en tenant compte des besoins d’accessibilité particuliers de la 
personne et à un coût qui n’est pas plus élevé que le coût ordinairement 
demandé aux autres personnes, conformément à la Politique sur l’accessibilité 
de la Ville d’Ottawa et ses Procédures concernant les formats accessibles et 
les aides à la communication. 

• L’information envoyée au comité consultatif, y compris le nom complet 
des correspondants/présentateurs, sera versée aux dossiers publics et 
sera accessible au public. La correspondance, coordonnées et 
renseignements personnels compris, est transmise aux membres du comité 
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https://ottawa.ca/fr/hotel-de-ville/votre-administration-municipale/politiques-et-administration/politiques-administratives/politiques-et-procedures-sur-laccessibilite#politique-sur-laccessibilite
https://forms.ottawa.ca/fr/form/occ/legislative/accessible-formats-document-request
https://ottawa.ca/fr/hotel-de-ville/votre-administration-municipale/politiques-et-administration/politiques-administratives/politiques-et-procedures-sur-laccessibilite#procedures-concernant-les-formats-accessibles-et-les-aides-la-communication
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consultatif, aux bureaux des membres du Conseil et aux cadres et employés 
de la Ville concernés. La Ville publie en ligne les enregistrements des réunions 
de comités, y compris les observations verbales. Pour en savoir plus, 
communiquez avec le coordonnateur du comité dont les coordonnées sont 
indiquées dans l’ordre du jour. 

Avis relatifs aux procès-verbaux 
• Le soulignement dans les procès-verbaux indique une modification, 

approuvée par un comité, de recommandations ou d’une motion. 
• Les procès-verbaux sont préliminaires jusqu’à ce qu’ils soient approuvés par 

le comité consultatif. 

Détails sur la participation aux réunions à distance 
La participation aux réunions se fait par voie électronique, conformément à l’article 238 
de la Loi de 2001 sur les municipalités, dans sa version modifiée par la Loi de 2020 
visant à favoriser la reprise économique face à la COVID-19.  

Les réunions en séance publique se tiennent sur Zoom; il est possible d’y participer par 
téléphone (numéro sans frais), en utilisant le logiciel Zoom par ordinateur ou par 
appareil mobile. 

Le lien Zoom est publié avec l’ordre du jour, et aucun mot de passe n’est nécessaire 
pour se joindre à la réunion en tant qu’observateur. Les participants et les membres du 
public peuvent se joindre à la réunion en utilisant ce lien.  

Les réunions du Comité consultatif ne sont pas diffusées en continu en direct. En ce qui 
concerne le Comité consultatif sur l’aménagement du territoire, les enregistrements de 
ses réunions sont téléversés sur la chaîne YouTube du Conseil municipal d’Ottawa. 

Commentaires aux comités consultatifs 
Le public peut formuler des commentaires par écrit ou de vive voix (ou les deux) aux 
réunions des comités consultatifs. 

Passé les échéances pour les soumissions, le public peut soumettre ses commentaires 
au comité permanent concerné (s’il y a lieu) ou les soumettre par écrit au Conseil (s’il y 
a lieu). 
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Les commentaires reçus une fois les échéances passées pour les soumissions 
seront traités par le coordonnateur du comité, puis transmis au comité consultatif, mais 
il se pourrait qu’ils ne soient pas communiqués au comité consultatif avant sa réunion.  

Commentaires écrits 
Les commentaires peuvent être envoyés au coordonnateur du comité par courriel ou en 
communiquant par téléphone avec le coordonnateur du comité pour que ces 
commentaires soient transcrits. Les commentaires écrits et oraux reçoivent la 
même attention du comité consultatif.  

Afin d’assurer que les commentaires écrits sont communiqués au comité 
consultatif avant la réunion, ils doivent être soumis au plus tard à 16 h le jour de 
la réunion, sauf indication contraire dans l’ordre du jour. 

Commentaires oraux (intervenants du public) 
Il est possible de s’inscrire auprès du coordonnateur du comité, par téléphone ou 
courriel, pour prendre la parole sur Zoom durant la réunion. Pour ce faire, l’intervenant 
doit fournir son nom, son numéro de téléphone et son adresse courriel (si possible). 
L’inscription est requise afin que le coordonnateur du comité puisse identifier le 
participant parmi ceux qui assistent à la réunion et lui permettre de parler lors de la 
réunion.  

Il n’est pas obligatoire d’avoir un ordinateur ou un appareil de partage de vidéos pour 
participer à la réunion; il est possible de le faire en composant un numéro sans frais. 

Si vous souhaitez prendre la parole (maximum de cinq minutes) pendant la 
réunion du comité consultatif, vous devez vous inscrire auprès du coordonnateur 
du comité, par téléphone ou par courriel, au plus tard à 17 h 30 (une heure avant 
le début de la réunion), sauf indication contraire dans l’ordre du jour. 

Veuillez prendre note que le partage d’écran ne sera pas autorisé pour les 
participants durant cette réunion. Les intervenants qui souhaitent faire une 
présentation visuelle (par exemple au moyen de PowerPoint) doivent s’inscrire 
pour prendre la parole et fournir cette présentation au coordonnateur du comité 
avant 16 h 00 le jour de la réunion, sauf indication contraire dans l’ordre du jour. 

Le coordonnateur du comité, qui anime la réunion, partagera la présentation à partir de 
son écran lors de l’intervention. 
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